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Zusammenfassung

        
Die Kienböcksche Erkrankung, seit langem bekannt, stellt für den Therapeuten noch immer ein großes Problem dar. Es werden kurz die Pathogenese, die Histologie und die diagnostischen Probleme dargelegt.


        
Da alle bisher angegebenen Therapiemethoden unbefriedigend waren, wurde von Beck 1971 eine neue Operationsmethode eingeführt, die kurz dargelegt wird. Anhand einer Verlaufskontrolle von 7 operierten Patienten wird über den Einsatz nuklearmedizinischer Untersuchungen in Korrelation mit dem Röntgenbild berichtet. Es zeigt sich, daß dies eine wertvolle Methode zur Erkennung eines irregulären Heilungsverlaufs ist. Allerdings ist die Korrelation mit dem Röntgenbild, die bei uns durch Einsatz der elektronischen Bildanalyse ergänzt wurde, zwingend notwendig.


      
        
Summary

        
Kienböck's disease, which has long been recognised, still presents a considerable therapeutic problem. The pathogenesis, histology and diagnostic problems are briefly reviewed. All previous forms of treatment have been unsatisfactory and in 1971 a new operation was introduced by Beck; a short account of this is given. Seven patients have been treated in this way and have been followed up; the use of isotope methods and their correlation with radiographic appearance is described. It is shown that this is a valuable method for recognising an irregular healing process. However, correlation with radiographic appearances, which we have supplemented by the use of electronic film analysis, is essential.
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